
 1 

会  議  録 

会 議 名 第２４期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１３回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成２９年８月１日（火）午前１０時～１１時１５分 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 小野寺委員 岸川委員 宗像委員 山本委員 

欠 席 委 員 苅込委員 花渕委員  

事 務 局 員 大久保係長 倉澤主任 笘本主事 長堀主事   

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 人事異動について 

２ 公民館運営審議会の報告 

３ 事業の報告 

⑴ シルバー大学（前期）について 

 

４ 事業の計画 

⑴ シルバー大学（後期）について 

⑵ 生きがい広場について 

⑶ 市民講座「『江戸名所図会』の挿絵を巡る」について 

⑷ 成人学校「水辺探訪１」について 

⑸ まちづくり講座「近代小金井のあしあと（案）」について 

⑹ 市民がつくる自主講座について 

  

５ その他 

⑴ 都公連委員部会主催講演「公民館の役割とは」のご案内 

   

６ 配付資料 

⑴ 第３３期小金井市公民館運営審議会第１９回の報告について 

⑵ シルバー大学（前期）報告資料 

⑶ 生きがい広場実踏案内 

⑷ 市民講座実施要項、チラシ 

⑸ 成人学校実踏案内、チラシ 

⑹ まちづくり講座実施要項（案） 

⑺ 市民がつくる自主講座一覧表 

⑻ 都公連委員部会主催講演案内チラシ 
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会 議 結 果 

（要点筆記） 

司会：山本委員 

 

１ 人事異動について 

大久保係長 加藤非常勤が７/１３より産休に入り、産休代替非常勤職員として宗像さん 

に来ていただいている。なお週休日は火曜で、企画実行委員の会議には職員で 

はなく、企画実行委員としてご出席いただく。その他、緑分館の渡辺が図書館 

へ異動、後任として岡本が図書館より異動。 

 

２ 公民館運営審議会の報告 

大久保係長 ７/２０（木）午前１０時より第３３期小金井市公民館運営審議会第１９回 

審議会が行われた。 

 報告事項①都公連委員部会運営委員会について ②公民館事業の報告につ 

いて･･･本館からは「子どもの人権講座」を報告。 

 審議事項①公民館事業の計画について･･･本館からは「シルバー大学（前 

期）」、「市民がつくる自主講座（一般部門、男女共同参画部門）」の計画を提出。 

②青少年のための科学の祭典について･･･９/２４（日）東京学芸大学で開催。 

③第３４期委員への申し送り事項について･･･第３３期委員での審議会は今回 

が最後。 ④公民館中長期計画の策定について･･･答申が出された。今後ＨＰ 

等で公開予定。 

 次回開催は９/１３（水）、第３４期委員での第１回目の審議会となる。 

 

３ 事業の報告 

⑴ シルバー大学（前期）について 

長堀主事  ①準備会について･･･参加者は１８人にのぼり、活発な討論ができ、充実し 

た準備会となった。 

②会場問題について･･･昨年度の参加者アンケートで「前原暫定集会施設で 

よかった」との意見が大多数だったことが決定打となり、今年度も同施設で開 

催することとした。ただ、行政使用申請の期限の関係で、準備会開始時には日 

程及び時間帯まで決めざるを得ないこと、集会施設の行政使用制限を大幅に超 

過していることなど、課題は多く来年度改めて再検討する必要がある。 

 ③参加状況について･･･今年度より年齢要件を撤廃し、４０代５０代の参加 

が各１人づつあった。更なる周知が必要。出席率は前年度とほぼ同等であった 

が、全回出席者は１４人と増加した。 

 ④来年度に向けて･･･年齢要件を撤廃したが、平日の日中の開催では若い方 

の参加は現実的には厳しい。開催曜日と時間帯について再検討が必要。また、 

参加者の感想で、野外研修の実施、参加者相互の交流を希望する声が多かった 

ので、こちらも再検討する。準備会の方が目立ちすぎているというご意見、全 

回出席者に修了証を発行してほしいというご意見もあった。生涯学習に終わり 

はないので、出すとすれば皆勤賞を考えている。担当された企画実行委員の方 

に感想、ご意見をいただきたい。 

小野寺委員 確かに準備会の方は目立っていた。もう少し控えめにしていただきたい。 
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山本委員  準備会の方々に「前期でこのような意見があった」と伝えるべき。皆勤賞は 

他の主催講座でも出しているので、出してもよいのではないか。 

⑵ 高齢者学級「生きがい広場」について 

倉澤主任  前半が終了した。７/２４に暑気払いとして落語鑑賞会と会食会を実施した。 

     前半の参加状況は毎回よく、３５人前後の参加があった。昨年度に比べても参 

加率は高く、学級全体の雰囲気もよい。後半の担当企画実行委員を決めたいの 

で、各委員の皆さんのご予定をお伺いしたい。集約して後日周知する。 

 １０/２本実施の勝沼方面野外研修の実地踏査を８/２１に予定している。ご 

同行いただける方を募りたい。（岸川委員に決定） 

⑶ 市民講座「『江戸名所図会』の挿絵を巡る」について 

倉澤主任  講師との打合せを重ね、別紙要項のとおり決定した。全３回連続講座で、１ 

回目は講義、２、３回目は野外での現地見学となる。担当企画実行委員は花渕 

委員にお願いする。 

山本委員  ちらしの集合時間をもっと大きく書いたほうがよい。 

⑷ 成人学校「水辺探訪１～バスで訪ねる川の関所『関宿』～」について 

大久保係長 １０/２４本実施の関宿方面野外研修を９/１５に行う。集合、費用等は別紙 

のとおり。ご同行いただける方を募りたい。（苅込委員に打診後、都合がつか 

なければ岸川委員が同行）    

宗像委員  実踏、本番とも船に乗船予定だが、現在水量不足で運休している。講師は乗 

船できない場合の見学ルートも用意してくださるとのこと。 

⑸ まちづくり講座「近代小金井のあしあと（案）」について 

長堀主事  ７/２６に準備会を行った。一般市民の方の参加はなく、苅込委員、岸川委 

員、長堀、宗像の４人で検討した。近代（明治以降）の小金井の歴史にスポッ 

トを当て、自分が住むまちのあしあとを見つめなおす内容で実施することとし 

た。なお、市民講座と内容が重ならないよう、特に人物、学校、駅という視点 

での講義を予定している。講師には現在打診中で８月中には決定したい。 

宗像委員  若い世代の方にも参加していただけるよう、日曜の午前中に設定した。 

⑹ 市民がつくる自主講座について 

笘本主事  別紙のとおり今年度の一般部門、男女共同参画部門の講座が決定した。両部 

門とも申請件数が予算の範囲を超えたため、内容、過去の実績等を考慮し、承 

認する講座を決定した。 

山本委員  担当職員の負担はどの程度か。 

笘本主事  企画者との打合せや会場確保等は担当職員が行うが、保育者の確保、講師の 

手配等は企画団体が主体となって行っている。 

 

４ その他 

大久保係長  別紙のとおり、東京都公民館連絡協議会委員部会主催の講演会のご案内を 

お配りした。ご参加される方は８/９までにご連絡いただきたい。 

 

 

次回会議：９月５日（火）午前１０時～ 公民館本館学習室Ａにて 

 


